

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Lundi 08 mai 2023

>> PRESSE NATIONALE





COURONNEMENT DE CHARLES III : OUATTARA ADRESSE SES FÉLICITATIONS AU NOUVEAU ROI DU ROYAUME-UNI

Invité à la cérémonie de couronnement, le samedi 6 mai 2023, à Londres, où il s'est fait représenter par le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a exprimé ses félicitations au nouveau roi du Royaume-Uni, Charles III, et la reine Consort Camilla. « La Côte d'Ivoire et le Royaume-Uni entretiennent d'excellentes relations que nous continuerons de consolider », a promis le Président de la République. Une ambition qu'a réaffirmée le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné aux personnalités qu'il a rencontrées dans le cadre de cette cérémonie.



PRÉSENT À LONDRES POUR PRENDRE PART AU COURONNEMENT DU ROI CHARLES III : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ PLAIDE POUR LE RETOUR DES SERVICES CONSULAIRES BRITANNIQUES À ABIDJAN

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a pris part à la réception offerte, le vendredi 5 mai 2023, au palais de Buckingham, en l'honneur du couple royal et des hefs de délégations présents à Londres, dans le cadre des cérémonies de couronnement de leurs Majestés, le Roi Charles III et la Reine Consort Camilla du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord. Il a salué la qualité des relations de coopération qui unissent la Côte d'Ivoire et le Royaume-Uni depuis plus de 60 ans. Il a également saisi l'opportunité de cet entretien pour solliciter le retour, à Abidjan, des services consulaires britanniques ainsi que la reprise des vols de la compagnie British Airways.



DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE: ADAMA BICTOGO DEPUIS HIER À WASHINGTON

Président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, sera du 7 au 12 mai 2023, aux États-Unis d'Amérique, plus précisément à Washington. Le président de l'Assemblée nationale va porter le nom de ses pairs à l'occasion d'un forum qui a pour thème : « Contribution des parlementaires dans la promotion de la paix et de la stabilité au plan national et dans la région ouest-africaine ». Au cours de son séjour, le président de la chambre basse du parlement ivoirien animera un panel à l'United States Institute of Peace », à Washington.

Economie 🕑

VISITE DE LA CÔTIÈRE, DE L'UNIVERSITÉ, DU PORT AUTONOME DE SAN PEDRO : LES SÉNATEURS SATISFAITS DES RÉALISATIONS DE L'ÉTAT



Deux jours de visite pour se rendre compte de l'état d'avancement des travaux de la côtière et du fonctionnement de l'université, du Port autonome, du Tribunal de première instance et de la Maison d'arrêt de San Pedro. Les 5 et 6 mai derniers, les sénateurs ont fait le tour des grandes réalisations de l'État dans la ville portuaire. Avant de traduire toute leur satisfaction devant les efforts du Président de la République Alassane Ouattara et du gouvernement visant l'amélioration des conditions de vie et le bien-être social des populations. « Ce que nous avons vu en tant que sénateurs retient notre attention. En regardant cette côtière, nous constatons qu'il y a une avancée notable au niveau de l'exécution des travaux. Beaucoup restent encore à faire. Nous interpellons tous les intervenants à accélérer le processus pour respecter les délais », a déclaré le vice-président du Sénat et chef de délégation Silué Kagnon Augustin à la fin de la visite de la côtière avec des escales à Grand-Lahou, Fresco et Sassandra.



COMMERCIALISATION DES ROUTES EN CÔTE D'IVOIRE : 4 PÉAGES ANNONCÉS SUR LA CÔTIÈRE RÉHABILITÉE

À l'occasion de la cérémonie de lancement de l'évaluation des infrastructures routières, socio-économiques et sportives entreprise par le Sénat, le vendredi 5 mai 2023, au carrefour Jacqueville, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, a informé les sénateurs que sur le tronçon de l'autoroute réhabilitée de la Côtière, il est prévu la construction de 4 postes à péage. Entre autres raisons qu'il a avancées pour expliquer cette décision, c'est que les usagers doivent payer en fonction de leur destination finale – selon qu'ils vont (à partir de Dabou), à Grand-Lahou, Fresco, Sassandra ou San Pedro. « 4 péages, parce qu'on pouvait mettre un seul péage et demander que les gens paient 2 000 FCFA. (...) Donc, on va mettre un péage entre Dabou et Grand-Lahou et un péage entre Grand-Lahou et Fresco, un autre entre Fresco et Sassandra et aussi entre Sassandra et San Pedro... de sorte que celui qui va à Fresco ne paie que le montant pour ce trajet et celui qui va aller plus loin va payer pour continuer », a-t-il justifié.



INTERNATIONALE LIBÉRALE/ 206E RÉUNION DU COMITÉ EXÉCUTIF À OTTAWA (CANADA) : SIDI TOURÉ REPRÉSENTE LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, par ailleurs président du Centre d'Études Prospectives (CEP) et membre de l'Internationale libérale, est à Ottawa, au Canada. Il y représente le Chef de l'État, Alassane Ouattara, président du RHDP, à la 206e Réunion du comité exécutif de cette organisation internationale qui s'est ouverte le 2 mai 2023. À cette tribune internationale, il a modéré, le jeudi 4 mai, un panel autour de la thématique « Positionner l'Afrique, partenaire essentiel de la paix et de la prospérité dans le monde ». Qui a réuni un groupe d'experts pour discuter des défis, des opportunités et des enjeux de la géopolitique africaine. Le ministre Sidi Touré a relevé le rôle de plus en plus croissant du continent. Cependant, il a souligné de nombreux défis à relever pour atteindre « une stabilité politique et économique durable ».



LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ÉCONOMIQUE ET FINANCIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE : UN NAVIRE INCRIMINÉ VENDU À 286 MILLIONS DE FCFA

Désormais, la lutte contre la criminalité économique et financière sera très farouche en Côte d'Ivoire. Car, en plus d'une forte condamnation des auteurs, leurs biens seront saisis et vendus aux enchères, si la condamnation est définitive. En charge de ce processus en Côte d'Ivoire, l'Agence de gestion et de recouvrement des avoirs criminels (Agrac) a donné le top départ, le vendredi 5 mai 2023, à travers sa première grande vente aux enchères publiques. Pour cette première action qui s'est déroulée sur le Quai de l'outillage du Port autonome d'Abidjan (Paa), à Treichville, c'est un navire pesant 4 tonnes qui a été vendu. Cette opération a permis à Me Aristide Edie de remporter la mise à hauteur de 286 millions de FCFA, au compte de ses clients.



LUTTE CONTRE LE GRAND BANDITISME : UNE "OPÉRATION SPÉCIALE ÉPERVIER" LANCÉE À YAMOUSSOUKRO

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a procédé, le samedi 06 mai 2023, au lancement d'une "Opération spéciale Épervier" dans le district autonome de Yamoussoukro. Cette opération vise à apporter une solution appropriée au grand banditisme qui prend de plus en plus de l'ampleur dans la capitale politique de la Côte d'Ivoire. « Cette opération qui est la huitième du genre et assez spéciale, est destinée au District autonome de Yamoussoukro et à ses villes environnantes », a expliqué le ministre. « Nous sommes là pour montrer au monde entier que Yamoussoukro doit être protégée comme la prunelle de nos yeux », a-t-il souligné. Et, le lancement de cette opération spéciale Épervier à Yamoussoukro est une réponse aux récurrents problèmes d'insécurité signalés ces derniers jours dans la capitale sur les réseaux sociaux.



DALOA/ LUTTE CONTRE L'INSÉCURITÉ : LE COMMISSARIAT DU 5E ARRONDISSEMENT INAUGURÉ

Situé au quartier Abattoir de Daloa, le 5e commissariat de police a été inauguré ce vendredi 5 mai par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé. Cette bâtisse d'une valeur de plus de 46 millions de FCFA est entièrement financée par la mairie de Daloa. La construction du commissariat de ce 5e arrondissement s'inscrit dans la droite ligne de la politique de renforcement du « voyage territorial » par les services de police. Afin de « renforcer la sécurité de nos populations ainsi que celle de leurs biens », a rappelé d'entrée Vagondo Diomandé. Poursuivant, il a présenté Sanogo Amidou, commissaire de police de 2e classe à qui, il a confié la destinée de ce tout nouveau poste de police.



CONCOURS DES ÉCOLES HÔTELIÈRES DE CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI ANNONCE DES BOURSES D'ÉTUDES POUR LES PREMIERS ET DES EMPLOIS

Un concours des Écoles hôtelières de Côte d'Ivoire en bar, cuisine et pâtisserie, s'est tenu, le samedi 6 mai 2023, au lycée hôtelier de Cocody-Riviera Golf. "Ce genre de compétition rentre exactement dans la vision du Président de la République Alassane Ouattara qui nous a instruit, avec le Premier Ministre, la formation aux métiers. Aujourd'hui, c'était la cuisine, l'art de la table et la pâtisserie. Ces jeunes ont présenté des produits jugés par un jury neutre. Notre ambition est de faire en sorte que de nombreux jeunes viennent à la formation professionnelle dans les lycées hôteliers, pour apprendre ce type de métier (...)", a déclaré le ministre.





DIMBOKRO/ 1ÈRE ÉDITION DU FESTIVAL DES SPORTS OLYMPIQUES : ADAMA COULIBALY EXHORTE LA JEUNESSE À SAISIR LES OPPORTUNITÉS OFFERTES PAR LE GOUVERNEMENT

Le Comité national olympique de Côte d'Ivoire (Cno-Civ) a gagné son pari à Dimbokro. Pour un coup d'essai, l'équipe du président Georges N'goan a réalisé un coup de maître en réussissant la 1ère édition du Festival des sports olympiques (Fespol) dans la cité du N'zi du 5 au 7 mai 2023. Ce grand rendez-vous sportif a eu l'adhésion populaire de la jeunesse de cette localité. Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, parrain du Fespol a encouragé la jeunesse de la ville, à la discipline et surtout à saisir les opportunités offertes par le gouvernement à travers des projets.



DIMBOKRO/ 1ÈRE ÉDITION DU FESPOL : DANHO PAULIN FAIT LA PROMOTION DES SPORTS OLYMPIQUES

La ville de Dimbokro a accueilli le samedi 6 mai 2023, la première édition du Festival des sports olympiques (Fespol). Plus de 200 sportifs issus de 15 fédérations sportives ont pris part à cette édition dans différentes disciplines telles que l'athlétisme, le basketball, le Beach volley, la boxe, le golf, la lutte, le tir-à-l'arc, le taekwondo, le judo, le cyclisme, le tennis de table, le badminton et bien d'autres. Patron de cette cérémonie, le ministre Danho Paulin n'a pas manqué de donner la vision du Chef de l'État en matière de sport et d'insertion socioprofessionnelle des jeunes. « (...) Le Président de la République, Alassane Ouattara a décrété cette année 2023, année de la jeunesse. Cette année doit donc être consacrée à la jeunesse par des actions concrètes et pertinentes destinées à les encadrer, les former, les assister et les accompagner ».

>>

A L'INTERNATIONAL





LE 11E SOMMET DES FORCES TERRESTRES AFRICAINES S'OUVRE À ABIDJAN

Le 11e sommet des Forces terrestres africaines se tiendra à Abidjan en Côte d'Ivoire à partir de ce lundi et jusqu'au 12 mai. Organisé par l'armée américaine chaque année depuis 2010 dans une ville africaine, le sommet vise à mettre en relation les officiers des armées africaines. Une quarantaine de pays seront représentés lors du sommet : les États-Unis, quelques nations européennes et une grande majorité de pays africains. Il sera question de sécurité, de partage d'expérience, mais aussi de ventes d'armes ou d'équipements militaires.



VU SUR LE NET

Politique 🕑



45 IVOIRIENS EN PROVENANCE DU SOUDAN REGAGNENT LA CÔTE D'IVOIRE

Quelque 45 Ivoiriens sur 47 recensés au Soudan en proie à une guerre entre deux fractions ont regagné la Côte d'Ivoire, leur pays d'origine, ce vendredi 5 mai 2023. Ils ont été accueillis à leur descente d'avion, autour de 14 h (GMT) par la ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Camara, qui s'est réjouie de les voir tous en bonne santé. « Aujourd'hui, nous accueillons 45 de nos compatriotes, accompagnés par SEM l'ambassadeur, qui nous arrivent du Soudan en passant par le Caire », a déclaré la ministre. « Fort heureusement, ils sont tous bien arrivés, nous les avons vus, ils sont en bonne santé et la bonne nouvelle, c'est que jusqu'aujourd'hui, malgré la situation très difficile au Soudan, nous n'avons aucune victime ivoirienne », s'est exclamé la ministre, ajoutant en outre que tous les Ivoiriens vivant au Soudan sont encore sains et saufs aussi bien pour ceux qui viennent d'arriver que pour ceux qui, pour le moment, n'ont pas décidé de rentrer.





YAMOUSSOUKRO/COMMERCE DU VIVRIER : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA REMET DU MATÉRIEL ROULANT AUX FEMMES DU VIVRIER

Dans le cadre de la lutte contre la vie chère et des appuis de l'État aux acteurs de la chaîne de commercialisation des produits vivriers, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME a procédé à la remise de matériels roulants aux acteurs du vivrier du District autonome de Yamoussoukro et de la région de la Marahoué, le vendredi 5 mai 2023. Ce, pour la collecte et le groupage

des produits sur les marchés. Au cours de cette cérémonie à l'antenne régionale de l'Office pour la commercialisation des produits vivriers (OCPV), Dr. Souleymane Diarrassouba a réaffirmé l'attachement du Président Alassane Ouattara au développement économique et social de la Côte d'Ivoire.



15È SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DU MAROC : LE PRIX DE LA MEILLEURE PARTICIPATION ÉTRANGÈRE DÉCERNÉ À LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire a obtenu le Prix de la meilleure participation étrangère à la 15ème édition du Salon international de l'Agriculture du Maroc (SIAM 2023). Cette distinction a été remise, le jeudi 04 mai, au ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, à l'occasion d'un diner royal offert par Sa Majesté le Roi Mohammed VI aux différentes délégations venues prendre part à ce salon. Ce prix est le signe de la vitalité du secteur agricole de notre pays, selon Kobenan Kouassi Adjoumani : « Le SIAM 2023 a enregistré la participation de grandes nations agricoles. Si la Côte d'Ivoire a été retenue pour ce prix, cela démontre notre dynamisme. Cette distinction est en réalité, le fruit de la politique agricole initiée par le gouvernement ». (Source : CICG)

Société 🕑



ACQUIS SOCIAUX DES TRAVAILLEURS : DES MESURES QUI LEUR REDONNENT DE LA DIGNITÉ

Le Président de la République, Alassane Ouattara, veut le meilleur pour l'ensemble des travailleurs en Côte d'Ivoire. À travers son programme de gouvernement "Une Côte d'Ivoire solidaire", le Chef de l'État a fait de l'amélioration de la qualité de vie de ses concitoyens, une priorité absolue. Le gouvernement du Premier Ministre Patrick Achi traduit cet engagement politique fort par la mise en œuvre de nombreuses politiques et programmes en guise de réponses aux revendications et doléances des travailleurs. Grâce à un dialogue social constructif entre le gouvernement et les organisations syndicales, un bond qualitatif a été effectué en 2022, en ce qui concerne l'amélioration des conditions de vie et de travail aussi bien des fonctionnaires et agents de l'État que des travailleurs du secteur privé. Cette amélioration globale de la qualité de vie des populations a été possible grâce à plusieurs mesures qui redonnent de la dignité aux travailleurs. (Source : CICG)



CÔTE D'IVOIRE : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ INAUGURE LE NOUVEAU BÂTIMENT DE LA DIRECTION DES TECHNOLOGIES ET DES SYSTÈMES D'INFORMATION

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a procédé, le vendredi 05 mai à Grand-Bassam, à l'inauguration du nouveau bâtiment de la Direction des technologies et des systèmes d'information (DTSI) de son département ministériel pour une école performante et de qualité. « L'inauguration de ce bâtiment de trois niveaux constitue une étape importante du projet d'éducation numérique. Elle marque l'installation de la direction des technologies et des systèmes d'information dans ses locaux », a souligné Mariatou Koné. D'une capacité d'accueil de 50 agents, le nouveau siège de la DTSI est composé d'une salle de réunion, de deux salles d'information, d'une cantine et d'une salle pour accueillir les data centers de la phase II du projet. (Source : CICG)



L'ANCIENNE DÉCHARGE D'AKOUÉDO SE TRANSFORME EN UN GÉANT PARC D'ATTRACTION

L'ancienne décharge d'Akouédo dans la commune de Cocody, qui était le lieu de stockage de tous les déchets de la ville d'Abidjan, est sur le point de devenir l'un des plus grands parcs d'attraction de la ville, répondant aux normes environnementales et sécuritaires. Un film documentaire intitulé « De l'enfer au

paradis » réalisé avec la collaboration du Gouvernement ivoirien donne les détails sur ce que sera l'ancienne décharge d'Akouedo. Cet espace de 100 hectares est actuellement en chantier pour accueillir le « Parc d'Abidjan ».



PROJETS DU PA-PSGOUV : LA COORDINATION GÉNÉRALE ET LA BAD EN MISSION DANS LES ZONES SUD, CENTRE ET NORD, DU 08 AU 12 MAI 2023

La coordination générale du Programme social du Gouvernement (PS-PSGouv) et du Projet d'Appui au PS-PSGouv (PA-PSGouv) conduite par le Coordonnateur général, Non Karna Coulibaly, et une équipe de la Banque africaine de Développement (BAD) mèneront, du 08 au 12 mai 2023, une mission conjointe de visite des projets réalisés dans le cadre du PA-PSGouv à fin mars 2023. La mission se rendra successivement dans le Sud, le Centre et le Nord, plus précisément dans les localités de N´Douci (Tiassalé), de Yamoussoukro, de Bouaflé (Blanfla), de Béoukro (Bouaké), de Boundiali, de Ferkessédougou et de Korhogo. Elle visitera des infrastructures agricoles, halieutiques et hydrauliques. Cette mission terrain d'évaluation des réalisations des PA-PSGouv s'inscrit dans le cadre d'une mission de supervision de la BAD prévue du 02 au 16 mai 2023. (Source : CICG)

>>

AGENCE DE PRESSE





L'UE APPORTE UN APPUI DE 24 MILLIARDS DE FCFA À LA CÔTE D'IVOIRE POUR DIVERS PROJETS

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, et l'ambassadeur de l'Union européenne (UE) en Côte d'Ivoire, Francesca Di Mauro, ont procédé à la signature, vendredi 05 mai 2023, de trois conventions de financement s'inscrivant dans le Programme indicatif multi-annuel (PIM) 2021-2027, d'un montant de 24 milliards de FCFA. Les trois programmes agiront dans les domaines de l'énergie verte, de l'appui à la durabilité du secteur privé et du renforcement des organisations de la société civile, pour un montant total de plus de 24 milliards de FCFA.





LE MINISTRE DIOMANDÉ VAGONDO OUVRE LE TROISIÈME COMMISSARIAT DE POLICE DE YAMOUSSOUKRO

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Diomandé Vagondo, a procédé samedi 6 mai 2023 à l'ouverture officielle du 3e commissariat de police de Yamoussoukro. La construction du nouveau commissariat a été financée par le district autonome de Yamoussoukro (DAY) et relève du ressort territorial de la préfecture de police de Yamoussoukro qui couvre outre le district autonome, les régions du Bélier, de l'Iffou, de la Marahoué, du N'zi et du Moronou. Le ministre-gouverneur du district autonome de Yamoussoukro, Augustin Thiam, a soutenu que « la sécurité est un droit et l'insécurité une inégalité de plus ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels







@gouvci.officiel







+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE









Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale